

Déclaration de l'ONG Kas La Shène¹

Madame la présidente, honorable assemblée, chers Soeurs et Frères. Je représente ici KAS LA SHÈNE ET K-UBUNTU, deux organisations « d'experts d'expérience » suivant les mots de la Professeure Mac DOUGALL. Nous venons de la Réunion et de l'île de Mayotte, océan Indien, Afrique de l'Est.

La Réunion et Mayotte sont aujourd'hui durement affectés par le colonialisme de l'ÉTAT Français. Nous nous battons pour le respect des droits de l'homme Afro-descendant qui incluent de facto ses droits culturels. Le Continuum de la violence subie actuellement par ces îles est de type **ethnocidaire**. De nombreux indicateurs socio-économiques sont révélateurs d'une mise à la casse de ces peuples africains.

Dans ce contexte, notre africanité na de cesse d'être folklorisée, invisibilisée, menacée par la *doxa* dominante assimilationniste de ce même ÉTAT . Pour ne citer qu'un cas, en 2019, 80% des élévations d'une prison-bagne pour esclaves et travailleurs forcés — le mémoriel de nos ancêtres sacrifiés — vieux de plus de 250 ans, allait être détruit dans un simulacre de « protection patrimoniale » dirigé de Paris par la Présidence de La République elle-même. L'État français, protecteur institutionnel du patrimoine culturel participe en fait à un processus organisé de la destruction de la mémoire ancestrale des Afro-descendants.

Dans de pareils cas où nos gouvernements respectifs sont nos oppresseurs et destructeurs de notre mémoire. Nous demandons, par exemple que l'instruction des dossiers de demande à l'inscription au patrimoine mondiale de l'UNESCO soit menée sans voix décisionnelle de nos gouvernements. La demande de label de protection internationale doit être engagée par les ONG Afro-descendante sous la protection du Haut Commissariat aux Droits de l'Homme des Nations Unies et cela ne touche en aucun cas la souveraineté étatique .

L'obtention du label patrimoine mondial est pour nous un enjeu fondamental pour commencer à régler la problématique de réparation par le développement socio-économique rendant les Afro-descendants acteurs de leur histoire.

Nos ancêtre esclavisés ont été coupés de leurs liens et nous subissons aujourd'hui encore ce même crime. « La dignité ou la mort ».

Ubuntu.

¹ Traduction française : briser les chaînes : émancipation.